
Niederschrift über die Landesversammlung der SV Landesgruppe Bayern Nord 

Am 16. Februar 2025 in Dormitz - Mehrzweckhalle 

 

 

Tagungsbeginn: 09:20 Uhr 

 

 

Tagungsteilnehmer: 

 

156 OG-Delegierte aus 83 nordbayerischen Ortsgruppen, 8 LG-Vorstandsmitglieder und 

ca. 30 geladene Gäste. Die Sportbeauftragte Sabine Janku war entschuldigt. 

 

 

Tagesordnung: 

 

1. Eröffnung, Begrüßung, Veranstaltungshinweise 
2. Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung, der Beschlussfähigkeit und 

der Genehmigung der Tagesordnung 
3. Genehmigung des Protokolls der Landesversammlung 2024 
4. Totengedenken 
5. Jahresberichte der LG-Vorstandsmitglieder 
6. Landesgruppenrechnung 2024 und Haushalt 2025 
7. Revisionsbericht und Vorstandsentlastung 
8. Wahl der Kassenprüfer 
9. Ehrungen 
10. Anträge 
11. Jahresprogramm 2025 
12. Wahlausschussbestimmung 
13. Ergänzungswahl Beisitzer:in Öffentlichkeitsarbeit 
14. Wahl der Delegierten zur SV-Bundesversammlung 
15. Verschiedenes 

 
 
TOP1: Eröffnung, Begrüßung, Veranstaltungshinweise 
 
Der 1. Vorsitzende Marco Oßmann eröffnete die Landesversammlung der LG Bayern-
Nord, indem er - auch im Namen des LG-Vorstandes – alle anwesende OG-Delegierten 
und Amtsträger, LG-Ehrenrichter so weit anwesend, sowie die geladenen Gäste und Herrn 
Dr. Wolfgang Schiener herzlich begrüßte. Er bedankte sich außerdem bei den 
Bewirtschaftern der Halle, den Kerwaburschen mit dem Chef Max Menge, sowie der OG 
Dormitz mit dem 1. Vorsitzenden Edgar Holzmann. 
 
Gemäß § 7 der LG-Satzung galten für die Durchführung der LG-Landesversammlung die 
Bestimmungen der SV-Satzungen und der Allgemeinen Geschäftsordnung des SV.  
 
 
TOP2: Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung, der Beschluss- 

fähigkeit und der Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Einberufung der Landesversammlung erfolgte form- und fristgerecht gemäß § 9 der 
Landesgruppen-Satzung und des § 3 der Allgemeinen Geschäftsordnung. 
Die Beschlussfähigkeit lag vor. 
Die Tagesordnung wurde ohne Einsprüche oder Änderungen genehmigt. 
 



 
TOP3: Genehmigung des Protokolls der Landesversammlung 2024 
 
Die veröffentlichte Niederschrift auf der LG-Homepage wurde ohne Einwände akzeptiert. 
 
 
TOP4: Totengedenken 
 
In einer Schweigeminute wurde aller 19 verstorbenen Sportfreunden gedacht. 
Stellvertretend für alle Verstorbenen nannte der LG-Vorsitzende unseren ehemaligen 
Ehrenrichter Herrn Siegfried Bolten. Sie alle wurden im letzten Jahr zu Grabe getragen. 
 
 
TOP5: Jahresberichte der LG-Vorstandsmitglieder 
 
Zum Bericht des 1. LG Vorsitzenden: 
 
Marco Oßmann bedankte sich zuerst für die gute Zusammenarbeit zwischen den SV-
Amtsträgern, den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Hauptgeschäftsstelle, den 
Amtsträgern und Mitgliedern der Ortsgruppen und bei seinen Vorstandskolleginnen und 
Vorstandskollegen. Anschließend verlas er seinen ausführlichen Bericht, den er auch via 
PowerPoint-Präsentation zeigte und im LG-Onlinereport veröffentlicht wurde. 
 
 
Zum Bericht des 2. LG Vorsitzenden: 
  
Johannes Summerer verwies auf seinen Bericht im LG-Onlinereport. Zudem gab er einen 
kurzen Bericht per PowerPoint-Präsentation. Zum Schluss bedankte sich Johannes 
Summerer für die gute Zusammenarbeit. 
 
 
Zum Bericht des Landesgruppenzuchtwartes: 
 
Erich Bösl verwies auf seinen Bericht im LG-Onlinereport und auf seinen Bericht auf der 
Zuchtwartetagung am 09.02.2025. Außerdem teilte er mit, dass die Lehrhelfer bei den 
Körungen in Schweinfurt und Hof getauscht werden. 
 
 
Zum Bericht des 1. Landesgruppenausbildungswartes: 
 
Gerd Beck verwies auf seinen Bericht im LG-Onlinereport und auf seinen Bericht auf der 
Ausbildungswartetagung am 09.02.2025.  
 
 
Zum Bericht des 2. Landesgruppenausbildungswartes: 
 
Arthur Pierchalla verwies auf seinen Bericht im LG-Onlinereport und auf seinen  
Bericht auf der Ausbildungswartetagung am 09.02.2025. Außerdem teilte er mit, dass 
Dominik Vetter zum 01.03.2025 zum Lehrhelfer der Landesgruppe berufen wurden. 
 
 
 
 
 



Zum Bericht der LG Jugendwartin: 
 
Lydia Störzer teilte mit, dass auf der Jugendwartetagung nur sehr wenig Jugendwarte 
anwesend waren. Deshalb hielt sie einen ausführlicheren Bericht über das Jahr 2024. Alle 
Informationen können aus dem LG-Report 02/2025 entnommen werden. 
 
Wortmeldungen: 
 
Edgar Holzmann (OG Dormitz) teilte mit, dass Jugendliche bis 16 Jahre beitragsfrei im SV 
geführt werden. 
  
 
Zum Bericht des LG Schriftwartes: 
 
Sascha Wittmann bedankte sich bei allen und wünschte der Versammlung einen guten 
Verlauf. 
 
 
Zum Bericht der LG Sportbeauftragten: 
 
Sabine Janku war nicht anwesend. 
 
 
Bericht Beisitzerin Öffentlichkeitsarbeit: 
 
. / .    (vakant) 
 
 
TOP6: Landesgruppenrechnung 2024 und Haushalt 2025  
 
Otto Janner teilte der Versammlung die Rechnungslegung 2024, die Bilanz und die 
Vermögensaufstellung zum 31.12.2024 mit. Ebenso teilte Otto Janner mit, dass der 
Haushalt 2025 verabschiedet wurde. 
 
 
TOP7: Revisionsbericht und Vorstandsentlastung 
 
Die Kasse wurde von Rene Georgi und Sylvia Prager am 13.02.2025 im Vereinsheim in 
Schwandorf geprüft. Die Kassenrevisoren Sylvia Prager und Rene Georgi bescheinigten 
eine ordnungsgemäße Buchführung. Dies wurde durch Rene Georgi mitgeteilt. 
 
Die Vorstandschaft wurde einstimmig entlastet! 
 
 
TOP8: Wahl der Kassenprüfer 
 
Als Kassenprüfer wurden Rene Georgi und Sylvia Prager einstimmig gewählt. Andreas 
Schlosser wurde einstimmig als Ersatzkassenprüfer gewählt. 
 
 
TOP9: Ehrungen 
 
Die LG Bayern-Nord ehrte auch in diesem Jahr wieder langjährige Amtsträger, treue 
Mitglieder, sowie Jubiläumsortsgruppen für Ihr besonderes Engagement. 



 

Mitglieder-Jubiläen 2025     

 

            40 Jahre         50 Jahre     60 Jahre 

 

Nicole Weißmann  Norbert Kolb   Bernd Anders 
Oliver Schott   Marianne Lieb  Wolfgang Langhammer 
Erwin Sperber  Harald Blank   Alfred Schropp 
Tanja Gilch   Horst Helies   Adolf Buckley 
Olaf Dick   Wolfgang Pippart  Franz Michaelis 
Silvia Reichert  Manfred Kausler  Elke Liebl 
Elfriede Seidl  Helga Hartung  Jürgen Jacobi 
Stefan Lippert  Alfred Schmidt 
Sabrina Haßgall  Karl Helmer 
Petra Maurer   Maximilian Seidl 
Angelika Ent   Diethelm Vogel 
Josef Mal   Klaus Herzog 
Kunigunde Rößler  Josef Nees 
Bettina Bösl   Walter Böhm 
Dieter Winkelmeier  Günter Hess 
Arthur Megner  Johannes Müller 
Sonja Deppisch  Kurt Ent 
Hermann Hümmer  Erwin Reiss 
Egon Gutknecht  Hans Vogl 

Klüh Security GmbH Beate Jugenheimer 

Karolin Bunk   Hans-Jürgen Lorke 

Drs. G. U. H. Deininger Manfred Beinke-Imgrund 

Karin Krämer   Georg Dobler 

Heike Lindner  Hubert Kraus 

Dr. Paul Schwarz jun. Erwin Pirthauer 

Reinhold Trenz  Susanne Wunder 

    Wolfgang Jänsch 

    Edgar Bauer 

 

Ortsgruppen-Jubiläen 2024 

 

50 Jahre 

 

Aischgrund 

Großberg 

Großostheim 

Miltenberg 

Pressath 

Rothenbuch 

Tegernheim 

Walderbach 

Weidhausen 

 

60 Jahre 

 

Pfreimd 

Roßtal 

 



70 Jahre 

 

Oberkotzau 

Wörth/Main 

 

75 Jahre 

 

Rodach b. Coburg 

Rückersdorf/Mfr. 

 

90 Jahre 

 

Erlangen 

Weißenburg 

 

100 Jahre 

 

Bad Staffelstein 

Münchberg 

 

 

TOP10 Anträge 

 

Zur Landesversammlung gingen beim LG-Vorsitzenden insgesamt 6 Anträge ein. Nur ein 

Antrag entsprach den Formalien. Der Antrag wurde von der OG Langenzenn gestellt. Es 

handelte sich um einen Antrag zur Änderung des LG-FH Qualis. Die Annahme des 

Antrags wurde von der LG-Vorstandschaft empfohlen. 

 

Ergebnis: Dem Antrag wurde einstimmig zugestimmt. 

 

Antrag 1 

Antragsteller Oliver Weber (OG Ebing), erläuterte nochmal kurz den gestellten Antrag. 

Gerd Beck als Ressortverantwortlicher teilte nochmal die Wege der Qualifikation zu den 

Bundesveranstaltungen mit und teilte mit, dass die LG-Vorstandschaft gegen diesen 

Antrag ist. 

Egon Gutknecht teilte ebenfalls mit, dass er gegen diesen Antrag ist. 

 

Ergebnis: der Antrag wurde mehrheitlich abgelehnt. 

 

Antrag 2 

Antragsteller Johannes Summerer erklärte kurz den Antrag und bat um Zustimmung. 

Bonnie Schmidt (OG Bindlach) wollte wissen, warum für den Jugendwartebericht kein 

Säumniszuschlag verlangt wird. Marco Oßmann teilte mit, dass die Vorstandschaft aktuell 

nur für die Berichte an den LG-Vorsitzenden, Ausbildungswart und Zuchtwart einen 

Säumniszuschlag verlangt, man werde die Idee auch für den Jugendwartbericht 

Säumniszuschlag verlangen im LG-Vorstand besprechen. 

Günther Preis (OG Bad Rodach) teilte mit, dass die Abgabefrist zu spät war. 

Edgar Holzmann (OG Dormitz) ist auch dafür, dass man für den Jugendwartbericht einen 

Säumniszuschlag verlangt. 

Otto Janner teilte mit, dass die Ortsgruppen, die einen Säumniszuschlag erhalten nicht 

angeschrieben werden, der Säumniszuschlag wird direkt abgebucht. 

 



Ergebnis: der Antrag wurde mehrheitlich angenommen. 

 

Antrag 3 

Antragsteller Johannes Summerer erklärte kurz den Antrag und bat um Zustimmung. 

 

Ergebnis: der Antrag wurde mehrheitlich angenommen. 

 

Antrag 4 

Dieser Antrag wurde um Antragsteller zurückgezogen. 

 

Antrag 5 

Antragsteller Jürgen Schwarz (OG Wernberg-Köblitz) erklärte kurz den Antrag und teilte 

mit das der Antrag nochmal angepasst werden muss. Der Antrag wurde vom Antragsteller 

wie folgt modifiziert: 

Die Ausdauerprüfung ist aus sämtlichen Ordnungen als Voraussetzung zu 

streichen. 

Erich Bösl bat um Zustimmung des Antrages. 

Edgar Holzmann (OG Dormitz) teilte mit, dass in Österreich die Ausdauerprüfung bereits 

abgeschafft wurde. 

Bonni Schmidt (OG Bindlach) teilte mit, dass sie gegen diesen Antrag ist. 

 

Ergebnis: der Antrag wurde mit 80 Ja-Stimmen und 60 Nein-Stimmen angenommen. 

 

Antrag 6 

Antragsteller Jürgen Schwarz (OG Wernberg-Köblitz) erklärte kurz den Antrag. Auch 

dieser Antrag wurde vom Antragsteller wie folgt modifiziert: 

Der Hund darf nicht näher als 2-3, 3-2 ingezüchtet sein. Die Änderung ist in allen 

betreffenden Punkten der Zuchtordnung aufzunehmen. 

Sven Kessel bat um Zustimmung des Antrages. 

 

Ergebnis: der Antrag wurde mit 121 Ja-Stimmen und 19 Nein-Stimmen angenommen. 

 

Antrag 7 

Der Antrag 7 hat sich durch die Modifizierung des Antrag 6 erledigt. 

 

 

TOP11 Jahresprogramm 2025 

 

Bundesveranstaltungen 

 

➢ SV-Qualifikationsprüfung für die WUSV-Universalweltmeisterschaft vom 01. bis 

04.05. in Frechen-Buschbell/Hürth (LG05)  

➢ Deutsche Jugend- und Juniorenmeisterschaft vom 07. bis 09.06. in x 

➢ FCI-Bundesqualifikation SV, vom 21. bis 22.06 in Immelborn (LG17) 

➢ WUSV-Weltmeisterschaft Universal vom 04. bis 06.07. in Hanau (LG08)  

➢ SV-Meisterschaft Rally Obedience vom 23. bis 24.08. in x 

➢ SV-Meisterschaft Agility & SV-Bundesliga-Finale Agility vom 30. bis 31.08. in x 

➢ SV-Bundessiegerzuchtschau vom 04. bis 07.09. in Nürnberg (LG14) 

➢ SV-Bundessiegerprüfung IGP & Agility vom 12. bis 14.09. in Halle (LG19) 

➢ SV-Bundessiegerprüfung für Spezialhunde & Internationales Championat vom 02. 

bis 05.10. in Celle (LG03) 

➢ WUSV-Weltmeisterschaft IGP & Agility vom 01. bis 05.10. in Slowenien 



➢ SV-Bundesleistungshüten vom 10. bis 12.10. in Niefern-Öschelborn (LG12) 

➢ SV-Meisterschaft Obedience & SV-Bundessiegerprüfung Obedience vom 18. bis 

19.10. in x (Bewerbung LG14 erfolgt morgen) 

➢ SV-Bundesfährtenhundprüfung vom 25. bis 26.10. in Paderborn (LG07) 

 

 

Die Höhepunkte auf LG-Ebene sind: 

 

➢ LG-Testprüfung am 06.04. in Dormitz  

➢ JG-JJM IGP & Agility am 26.04. in Regensburg 07 und 68 

➢ LG-Agility-Meisterschaft am 29.06. in Coburg 

➢ LG-JJ-Zuchtschau am 12.07. in Dormitz 

➢ LG-Hüten am 26./27.07 in Ginolfs 

➢ LG-Zuchtschau am 17.08. in Kronach 

➢ LG-Ausscheidung am 23./24.08. in Zeil am Main 

➢ LG-Jugendzeltlager vom 29.-31.08 in Untersiemau-Weißenbrunn 

➢ LG-Fährtenhundprüfung am 27./28.09. in Zeil am Main 

➢ LG-Meisterschaft für RH am 15.11. in Höchstadt/Aisch 

 

 

TOP12 Wahlausschussbestimmung 

 

Den Wahlausschuss bildeten: Dr. Wolfgang Schiener, Anna Summerer, Sabine 

Summerer, Claudia Kern, Rene Georgi, Carolin Georgi, Sylvia Prager, Corinna Pfeifer und 

Andrea Turnwald. Den Vorsitz übernahm Dr. Wolfgang Schiener. 
 

 

TOP13 Ergänzungswahl Beisitzer:in Öffentlichkeitsarbeit 

 

 Vorschlag: Adriana Wittmann 

 Adriana Wittmann war nicht anwesend, es lag aber eine schriftliche Erklärung vor. 

 

Frau Adriana Wittmann erhielt 136 Ja-Stimmen. 

 

 Frau Wittmann teilte schriftlich ihre Zustimmung mit und nahm somit die Wahl an. 

 

 

TOP14 Wahl der Delegierten zur SV Bundesversammlung 

 

Vom LG-Vorsitzenden und aus den Reihen der Landesversammlung wurden 

nachstehende Personen dem Wahlleiter vorgeschlagen und als Delegierte gewählt: 

 

1. LG-Vorsitzende Marco Oßmann, Delegierter aufgrund seines Amtes 

 

Johannes Summerer (107 Stimmen) 

Erich Bösl   (106 Stimmen) 

Gerd Beck   (  99 Stimmen) 

Arthur Pierchalla  (  86 Stimmen) 

Otto Janner   (  76 Stimmen) 

 

Als Ersatzdelegierte wurden gewählt: 

 



Lydia Störzer   (50 Stimmen) 

Sabine Janku  (37 Stimmen) 

 

 

TOP15 Verschiedenes 

 

Edgar Holzmann (OG Dormitz):  

 

- Er gab aktuelle Informationen zur LG-Testprüfung und teilte mit wer vorab für die 

Testprüfung trainieren möchte, soll sich bitte bei Edgar anmelden. 

 

 

Mittagspause: 11:58 – 12:25 Uhr 

 

Tagungsende: 13:19 Uhr 

 

 

Dormitz, 16.02.2025 

 

 

 

 

gez. Marco Oßmann    gez. Sascha Wittmann 

LG-Vorsitzender, Versammlungsleiter        LG-Schriftwart 


